
Quelques mots de la prédication du 02 août 2020 
 

Frères et sœurs,  
 
Nous sommes allés à la rencontre, ces derniers jours, avec nos jeunes, 
de personnages, hommes et femmes qui, tous et toutes, ont joué un rôle 
éminent dans l’histoire des relations entre Dieu et les hommes. 
 
Débora comme Gédéon ont été Juges d’Israël, appelés, l’une et l’autre, à 
entrer en lutte, avec leurs troupes, contre les ennemis du moment qu’ils 
ont vaincus.  
 
Abraham, comme Ruth, font partie des ancêtres de Jésus, les deux ayant 
fait la preuve d’une grande fidélité et d’une grande décision dans leur 
destin. 
 
Nous avons suivi des compagnons et compagnes fidèles de Jésus. Pierre 
comme premier parmi des disciples de la première heure, Marie de 
Magdala, fidèle disciple au long du ministère de Jésus, et première témoin 
avec d’autres femmes, de la résurrection du Christ. 
 
Enfin, nous avons portés nos regards sur deux apôtres de la deuxième 
heure : l’un, plus que connu : Paul lui-même. L’autre qui n’apparaît qu’au 
détour d’une salutation de Paul, Junia qualifiée, avec un certain 
Andronicos du titre d’apôtres éminents du Christ, qu’ils ont connus avant 
Paul. 
 
Une femme qualifiée d’apôtre ! Cela a bien dû causer quelques 
démangeaisons ici ou là puisque son nom a été souvent masculinisé dans 
les manuscrits. 
 
C’est grâce à ces personnes, et leurs contemporains, mais aussi tous 
ceux et toutes celles qui les ont suivis que nous avons rencontré le Christ, 
et que nous sommes appelés, à notre tour, en en témoigner. 
 
Voilà comment nous pouvons découvrir avec ces personnages mais avec 
bien d’autres encore à la rencontre de qui je vous invite à aller dans vos 
Bibles, que Dieu appelle indifféremment des hommes et des femmes, y 
compris pour des missions que nous qualifierions aujourd’hui de 
« genrées ». Dieu ne s’arrête pas à ses détails. 
 
De même n’appelle-t-il pas des personnes qui ne se sentent pourtant 
absolument pas qualifiée pour le rôle ?!  
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Gédéon qui se trouve, comme nous l’avons, vu, bien petit, pour devenir 
chef de guerre ! Sa négociation avec Dieu est d’ailleurs savoureuse !! 
 
Mais pensez aussi à Moïse qui essaie de botter en touche parce que selon 
lui il ne s’exprime pas assez bien pour convaincre ! Ou Jérémie qui se 
trouve trop jeune, Sans parler de Jonas qui prend la poudre d’escampette 
pour tenter de fuir la mission que Dieu lui donne ! 
 
Quand à Paul, c’est carrément  à un persécuteur des chrétiens que Dieu 
fait appel ! … 
 
Et les femmes !!! Dans un monde aussi évidemment patriarcal, ce ne sont 
a priori pas forcément les meilleures porteuses de cette Bonne Nouvelle 
qui doit circuler ! 
 
Et pourtant !!! 
 
Dieu se rit de nos présupposés, de nos catégories, de nos peurs mêmes, 
et de nos autocritiques. 
 
C’est chacun, chacune d’entre nous qu’il appelle au témoignage, en 
parole, et en action, dans le monde qui est le nôtre. Il nous invite à nous 
engager, tels que nous sommes, à sa suite et à son invitation, pour faire 
notre part dans l’émergence de ce Royaume qu’il aspire à voir prendre 
racines sur notre terre. 
 
Aucune de nos réticences ne tiennent face au projet qu’il a pour nous, 
individuellement et collectivement. 
 
Il ne nous reste donc qu’à tendre l’oreille pour entendre cet appel, à nous 
lever pour y répondre, sans craindre quoi que ce soit, car, comme il le dit 
à Gédéon, va avec la force que tu as ! Pas besoin d’attendre d’être un 
surhomme ou une super - woman car il assortit son appel d’une 
promesse : je serai avec toi ! 
 
Peut-être aurez – vous compris par la spéciale dédicace de nos jeunes, 
que c’est un des versets qui me portent depuis le début de mon ministère 
pastoral : à la fois l’envoi, qui ne me demande pas d’être plus forte que ce 
que je suis, mais aussi la promesse, sur laquelle je compte, absolument !! 
 
Et je vous en offre un autre en cadeau, comme aussi une promesse : la 
joie de Dieu sera votre force ! Amen  


